
 

 
 
 
Administratrices/administrateurs présent(e)s :   
Monsieur P. CREVITS, président 
Monsieur F. DOYEN, vice-président 
Monsieur Ph. METTEN, trésorier 
Messieurs M. HOFMANS, F. LEWUILLON et Th. MAROT 
Mesdames L. BARBAY, C. DELVAUX, G. MAKA et M. SPEZI 
 
 
Excusé(e)s : 
Madame A.S. PONCELET 
Messieurs R. COTE, P. DELAHAYE, X. DE LEENHEER, N. HAUTEM, 

1. VERIFICATION DES POUVOIRS DES DELEGUES 

Sont présents ou représentés les clubs suivants : 

 Pour la région du Brabant : BRUSSELS L.T.C., R.T.C. LAMBERMONT, R. CHARLES-
QUINT T.C., R.T.C. 1310 LA HULPE, T.C. TROIS TILLEULS, R.C.S. INTERO, R. OREE 
T.H.B., R. UCCLE SPORT T.H.C., T.C. DU BOSQUET, T.C. ODRIMONT, 
C.R.S.P.C. ANDERLECHT, T.C.S. WIMBLEDON, T.C. DAVIS, soit 13 clubs sur 61, 
représentant 160 voix sur 600 (26,67 % du total de la région) 

 Pour la région du Hainaut : VAUTOUR T.C., R.A.E.C.T. MONS, R.T.C. ATH, R. 
CHAPELLE T.C., T.C. BOIS DU PRINCE, R. SMASHING CLUB NIVELLOIS, T.C. 
SIRAULT, VILLE TENNIS CLUB, soit 8 clubs sur 78, représentant 71 voix sur 372 
(19,09 % du total de la région) 

 Pour la région de Liège : R.T.C. AYWAILLE, R.T.C. FLEMALLE, K.T.C. EUPEN, T.C. 
CHEVAL BLANC, T.C. UNIVERSITE, R. MOSA T.C., T.C. INTERCORPORATIONS, 
R. FAYEN BOIS T.C., R.T.C. SPA, T.C. AUBEL, T.C. CONDROZ, T.C. SERAING, T.C. 
TEMPLIER, NEW TENNIS HUY, T.C. LONGCHAMPS, T.C. WARFUSEE, JENA TENNIS, 
ASA TENNIS, TENNIS CLUB HIT THE BALL, soit 19 clubs sur 95, représentant 120 voix 
sur 539 (22,26 % du total de la région) 

 Pour la région de Namur-Luxembourg : TENNIS DE LA CITADELLE, R.T.C. AMEE, T.C. 
SAINT-GILLES CINEY, T.C. GRAND OHEY, T.C. GERONSART, T.C. MALONNE, 
BARVAUX T.C., T.C. TEMPLOUX, soit 8 clubs sur 85, représentant 63 voix sur 389 
(16,20 % du total de la région) 

 Pour les clubs padel only : aucun club présent ou représenté, soit 0 club sur 21, 
représentant 0 voix sur 49 (0,00 % du total des clubs padel only) 

 Soit au total pour l’ensemble de l’AFT, un total de 48 clubs sur 338 (14,20 %), représentant 
414 voix sur 1.949 (21,24 %) 
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2. APPROBATION DES PROCES-VERBAUX DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

ORDINAIRE DU 1ER AVRIL 2023 ET DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

EXTRAORDINAIRE DU 15 MAI 2023 

Les procès-verbaux sont approuvés. 

3. ALLOCUTION DU PRESIDENT 

Pour commencer son allocution, Pierre CREVITS signale que cette assemblée générale 

ordinaire porte aujourd'hui bien son nom puisqu'il n'y a pas d'élection et pas d'événement 

particulier. Cette assemblée aura le déroulé habituel avec le rapport du secrétaire général, le 

rapport du trésorier, le rapport des vérificateurs au compte, la présentation des comptes de 

l'année 2023 et du budget de l'année 2024. L’assemblée se terminera par une série de 

nouveautés, dont la principale est le nouveau logo, la nouvelle appellation de notre fédération. 

Jeudi 4 avril, une conférence de presse a eu lieu pour annoncer ce changement d'appellation. 

Il s’agit d’un changement d'appellation dans la communication. Statutairement, nous restons 

l'Association francophone de Tennis. 

Cette étape dans la vie de notre fédération n'est pas une étape anodine. On n'abandonne pas 

un acronyme, une appellation comme l'AFT sur un coup de tête. 

D'abord parce que c'est une appellation qui a fait ses preuves, qui était connue, reconnue et 

que nous allons devoir rebâtir la notoriété de notre nouvelle appellation. Ensuite, parce que je 

pense pouvoir dire en votre nom que nous sommes tous collectivement très fiers des 45 ans 

d'histoire de l’AFT. 

Derrière ce nom, c'est l'histoire d'une fédération consacrée à un sport qui, en 1979, au moment 

de la scission entre les deux communautés du pays, était encore un sport élitiste, 

essentiellement pratiqué dans les villes du pays. 

45 ans plus tard, c'est un sport qui est pratiqué dans tous les coins et recoins de Wallonie et 

de Bruxelles avec un développement extraordinaire des infrastructures, notamment des 

infrastructures couvertes qui étaient très rares en 1979. 

Nous avons pu le faire grâce aux clubs, grâce à la fédération et évidemment également grâce 

aux pouvoirs subsidiants. C'est une fédération qui était pionnière, d'une part, dans l'adaptation 

à la nouvelle structure fédérale de la Belgique et, d’autre part, dans bien d'autres aspects. 

Elle était pionnière dans la formation des cadres, pionnière dans la formation des jeunes, 

pionnière dans la création d'un centre de haut niveau avec les résultats extraordinaires que 

l’on a connus au niveau des équipes nationales, au niveau des grands chelems et au niveau 

des résultats de nos meilleurs joueurs et joueuses. Elle a été pionnière aussi dans 

l'informatisation, pionnière dans la labellisation. Le premier message, l'étape du jour, c'est 

d'abord et avant tout de s'inscrire dans cette continuité d'excellence de l'histoire de notre 

fédération. 



 

Mais l'étape du jour, c'est aussi d'expliquer et de traduire dans le nouveau nom de notre 

fédération la cohérence, que nous voulons accentuer, de notre mission, d'une part au sein du 

pays, d'autre part entre les deux sports que nous gérons. 

Au sein du pays, avec des appellations désormais comparables, puisque vous avez Padel 

Belgium, Tennis Belgium, Tennis Padel Vlaanderen, Tennis Padel Wallonie Bruxelles. Nous 

voulons montrer la cohérence de notre action et l'excellence des relations entre Tennis Padel 

Vlaanderen et Tennis Padel Wallonie Bruxelles. 

Cette entente cordiale entre les deux fédérations est la source de coopération, de 

mutualisation de nos moyens pour les objectifs que nous avons en commun, notamment nos 

équipes nationales dans les deux sports et pour toutes les compétitions nationales et 

internationales que nous organiserons ensemble. C'est un exemple de fédéralisme, de 

coopération et c'est une saine concurrence et plutôt une saine émulation que nous vivons 

entre les deux fédérations du pays pour le plus grand bien du tennis belge. 

La nouvelle appellation et le nouveau logo veulent également traduire la cohérence de notre 

action en faveur des deux sports que nous gérons. Dans AFT Padel, il y avait manifestement 

un T de trop et c'était important de démontrer symboliquement que nous gérons ces deux 

sports tennis et padel sur le même pied. 

Nous avons plus de 300 clubs de tennis, grosso modo un tiers qui sont déjà mixtes 

tennis/padel. Nous faisons le pari qui d'ici quelques années nous atteindrons ou nous 

dépasserons largement les deux tiers de nos clubs qui offriront ces deux sports. 

Pour tout gestionnaire raisonnable, il est inimaginable de penser que nous puissions 

efficacement gérer ces deux sports avec un tel noyau de clubs communs dans des fédérations 

séparées. La gestion commune présentant également plein d'autres avantages en termes de 

synergies, d'économies pour les membres, en termes de cotisations et d'assurance pour les 

clubs, pour la fédération et également pour les pouvoirs subsidiants en termes d'économies 

d'échelle. 

Gestion commune, source d'efficacité et d'économie, mais une gestion des deux sports qui 

doit être autonome avec des comités spécialisés, avec des directions techniques et sportives 

différentes et avec un conseil d'administration qui soit représentatif des deux sports. Déjà 

aujourd'hui, 50 % des membres de l’organe d'administration représentent des clubs soit only 

padel, soit mixtes tennis/padel. 

A la fin de l'Assemblée, Patrick HAUMONT, notre chargé de communication, nous expliquera 

les deux messages qui accompagnent le nouveau nom et le nouveau logo. Une fédération, 

une philosophie, une communauté, c'est ce que je viens de vous expliquer et les chiffres le 

démontrent au travers du nombre d'affiliés, au travers de l'affluence dans nos compétitions. 



 

Le développement rapide du padel ne se fait pas au détriment du tennis, au contraire. Et le 

deuxième message, c'est au service de cette communauté, vous voyez dans le logo que l’on 

a représenté le service par le haut du tennis et  le service par le bas du padel. 

Ce n'est pas sans volonté symbolique. Les 30 collaborateurs de l'AFT, les 350 clubs et 

plusieurs milliers de bénévoles en leur sein, nos  plus de 90.000 affiliés, nos presque 7.000 

équipes d'interclubs, plus de 500 officiels pas loin de 2.000, plus exactement 1.882 cadres 

sportifs, formés et reconnus. Nous avons la volonté de renforcer au cours des prochaines 

années la qualité et la variété des services que Tennis Padel Wallonie Bruxelles offre à ses 

clubs et à ses membres. 

Voilà le message que le président souhaitait faire passer en guise d'introduction. 

4. RAPPORT DU SECRETAIRE GENERAL 

Cf. annexes 1 slides 5 à 11 et 2 

Le secrétaire général termine son rapport en demandant à l’Assemblée de ratifier les 

affiliations, démissions et changements de dénomination des clubs (cf. annexe 1 slides 12 et 

13). 

5. RAPPORT DU TRESORIER 

Pierre CREVITS cède la parole au trésorier, Philippe METTEN. 

Philippe METTEN illustre ses propos par quelques slides (cf. annexe 1 slides 14 à 18). 

Il rappelle les étapes par lesquelles passent les factures avant que les comptes et le budget 

puissent être approuvés et en profite pour remericer Nathalie VAN ZUYLEN et Jean-

Pierre JOANNE pour leur travail. 

Il présente les chiffres 2023 et le budget 2024 en même temps, mais les chiffres et le budget 

seront approuvés en suivant l’ordre du jour. 

Pour 2023, les recettes et les charges dépassent les 5.000.000 d’euros, ce qui rerprésente 

une forte augmentation par rapport aux années précédentes notamment en raison d’une forte 

inflation.  Le budget 2024 a été revu à la hausse. 

Philippe METTEN souligne que 2023 a été une année difficile puisqu’elle se termine par une 

perte de 67.000 euros, une somme certes importante, mais à relativiser toutefois par rapport 

à l’ampleur de l’activité de l’AFT et au fait qu’elle s’explique par des éléments non récurrents 

et notamment : 

 les frais d’avocat pour le conflit avec l’AFP 

 les frais informatiques que l’AFT entend bien suivre de près en 2024 

 les frais liés à l’engagement de nouveaux collaborateurs 



 

 des événements non prévus au budget comme les 30 ans du Centre sportif ou encore le 

partenariat avec Kid Noize pour l’AFT Cup 

Le budget 2024 est quant à lui en équilibre, notamment grâce à la qualification de l’équipe de 

Coupe Davis pour la phase de poules à Bologne. 

La perte de 2023 sera absorbée par les réserves. 

6. RAPPORT DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

En l’absence d’Alexis BULTERIJS et Vincent RENAUX, Pierre CREVITS lit le rapport des 

vérificateurs aux comptes (cf. annexe 3). 

7. APPROBATION DES COMPTES (AFT ET ADEPS : CF. ANNEXES 4 ET 5) ET 

DECHARGE AUX ADMINISTRATEURS ET AUX VERIFICATEURS AUX COMPTES 

Pierre CREVITS souligne que la perte de 67.000 euros représente 1,2% du budget. Il signale 

que nous ne maîtrisons pas les frais juridiques liés au conflit avec l’AFP et notammment ceux 

qui nous ont été imposés dans la mesure où la reconaissance de l’AFT en tant que fédération 

responsable de la gestion du padel a dû être défendue. 

Les comptes sont approuvés à l’unanimité et décharge est donnée aux administrateurs et aux 

vérificateurs aux comptes. 

8. APPROBATION DU BUDGET DE L’ANNEE EN COURS 

Cf. annexe 1 slide 16 

Le budget est approuvé à l’unanimité. 

9. NOMINATION DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

Messieurs Alexis BULTERIJS et Vincent RENAUX sont toujours prêts à assurer la vérification 

des comptes. 

Sont donc reconduits dans leur fonction : Messieurs Alexis BULTERIJS et Vincent RENAUX. 

Monsieur Yves MOREELS propose également sa candidature qui est acceptée. 

10. RATIFICATION COOPTATION ORGANE D’ADMINISTRATION 

Suite à la démission d’Anne-Florence TOMMASETTI, Marie SPEZI a été proposée pour 
assister avec voix consultative aux réunions de l’organe d’administration. Conformément aux 
statuts, il revient à l’Assemblée générale de ratifier cette cooptation. 

L’Assemblée générale ratifie la cooptation de Marie SPEZI. 



 

11. INTERPELLATIONS ET DIVERS 

L’AFT n’a pas reçu d’interpellations. 

12. NOUVEAUTES 

Avant de clôturer l’Assemblée générale, Samuel DEFLANDRE et Patrick HAUMONT 

présentent les nouveautés (cf. annexe 1 slides 24 à 40). 

L’Assemblée générale se clôture à 11.30 heures et est suivie d’un drink. 

 

Procès-verbal établi par Sophie LAMBOTTE 

Samuel DEFLANDRE, 
Secrétaire général 

 
 
Annexes : 5 


